

L'action du Centre au Conseil général de la Ville de Fribourg

Die Mitte im Generalrat der Stadt Freiburg

Sept. 2023

Liberté. Solidarité.
Responsabilité.

Freiheit. Solidarität.
Verantwortung.

**Le
Centre**)
Fribourg-Ville

**Die
Mitte**)
Stadt Freiburg

Recapitalisation des TPF

Kapitalaufstockung der TPF

Notre Conseiller communal Laurent Dietrich, Vice-Syndic, a défendu avec succès la recapitalisation des Transports publics fribourgeois Holding SA.

Il a su convaincre pour que la Ville de Fribourg joue un rôle moteur dans ce qui permettra de décarboner l'entier de la flotte de bus d'ici 2032.

Die Mitte bestimmt den Takt

Unser Fraktionschef **Jean-Thomas Vacher** sorgte dafür, dass der Generalrat unsere Rolle als verantwortliche Partei beim Entscheid honorierte.

Alors que l'UDC et le PLR refusaient l'entrée en matière, les Verts soutenaient un renvoi et le PS s'opposait au message. Comme si souvent, ce fut notre groupe qui a réussi à former une majorité autour d'une politique de mobilité durable qui présente des avantages pour la population de la ville.

Accélérer la décarbonation et réduire le bruit

L'objectif principal de cette recapitalisation est la décarbona-

tion entière de la flotte de bus d'ici 2032, ce qui permettra une réduction drastique des nuisances sonores.

Damit stellt sich die Mitte klar in den Dienst der Energiewende und eines Ausbaus der nachhaltigen Energiewirtschaft. Es handelt sich dabei je länger je mehr um ein Alleinstellungsmerkmal unserer Partei im bürgerlichen Lager.

Echter multimodaler Verkehr

Notre groupe a également défendu sa politique de mobilité, axée sur la multimodalité. Les TPF pourront investir dans des plateformes modernes aux entrées de l'Agglo, offrant enfin une alternative crédible aux pendulaires et visiteurs.

Être responsable et ambitieux

La transition et la sortie des énergies fossiles demandent d'investir et de prendre ses responsabilités.

Unsere Fraktion hat es geschafft eine Mehrheit zu finden. Dies ist insbesondere bemerkenswert, weil sich die SP bis zum Schluss querstellte. Für eine starke und verantwortliche Hauptstadt!



Les autres succès du Centre Die erfolgreiche Mitte-Politik

Election au Conseil d'administration d'Eaux de Fribourg SA

Membre de notre groupe élue en 2021 et engagée dans la commission spéciale pour la révision des règlements sur les eaux **Valérie Kohler** a été élue au conseil d'administration de Eaux de Fribourg SA.

Die Mobilität, ein dauerhaftes Politik-Thema

Unserer Generalrätin **Claudine Sautaux** äusserte die Besorgnis und das Unverständnis eines wachsenden Teils der Bevölkerung mit Blick auf die immer restriktivere Verkehrspolitik:

- Pourquoi imposer une heure d'attente à la sortie du nouveau parking de la patinoire les soirs de match, alors que ce dernier doit précisément permettre de désengorger la ville ?
- Pourquoi la nouvelle interdiction de se diriger vers la gare depuis la Rue des Pilettes, sans mise à l'enquête et alors que ce flux est prévu comme report dans le cadre de la piétonisation de l'avenue de la Gare ?

Des bénéfiques records, mais pas de baisse d'impôts

Trotz Steuerflut gibt es keine Steuersenkung

Malgré des bénéfiques records, la majorité de gauche refuse notre proposition de baisse d'impôt limitée dans le temps, déposée avec le PLR et l'UDC.

Des bénéfiques records

37 millions en 2021, 24 millions en 2022. La Ville de Fribourg engendre des bénéfiques records sur le dos de ses contribuables. Ces bénéfiques sans fin sont contraires au principe d'équilibre budgétaire des finances publiques.

Diese Gewinne zeigen, dass die von unserer Partei 2020 eingebrachte Steuersenkung gerechtfertigt, aber ungenügend war.

Vorschlag für eine neue, massvolle Steuersenkung

Gemeinsam mit der FDP und der SVP hat die Mitte eine Senkung der Gemeindesteuer von 0.80 auf 0.77 Punkte beantragt - zeitlich bis 2026 beschränkt.

Le Centre veut améliorer l'attractivité de la ville de Fribourg (dont la

population diminue depuis 2016) et surtout faire un geste en faveur du pouvoir d'achat de la classe moyenne, asphyxiée par les taxes.

Unser Vorschlag beeinträchtigte keine einzige Investition und keine Leistung der Gemeinde. Die Steuersenkung war zeitlich begrenzt und wurde von den Überschüssen der vergangenen 10 Jahre mehr als gedeckt.

Un refus idéologique

La majorité de gauche l'a cependant refusé et poursuit sa gestion budgétaire irresponsable, avec des charges qui explosent. La raison ? Prétendre qu'il faut investir plutôt que baisser les impôts. Sauf que depuis 2016, la Commune prévoit chaque année plus de 80 millions d'investissements et n'en réalise que 30 millions, avec un manque évident de priorisation.

Pour tout complément d'informations

Für weiterführende Informationen

Jean-Thomas Vacher
Chef du groupe Le Centre/PVL au Conseil général
jean-thomas.vacher@cg.ville-fr.ch

**Tu veux t'engager pour une
politique pragmatique et durable ?
Willst auch Du eine konstruktive
und verantwortliche Politik ?**

**Participe au Centre Fribourg-Ville !
Engagier Dich in der Mitte Freiburg**

**Le Centre
Fribourg-Ville**

**Die Mitte
Stadt Freiburg**

p.a. Simon Murith
Rue de Lausanne 3
1700 Fribourg
077 465 29 41
simon.murith@cg.ville-fr.ch

**Liberté. Solidarité.
Responsabilité.**

**Freiheit.
Solidarität.
Verantwortung.**